

què se veu clarament que hi ha una escletxa, se puguen anar superant. És un pla que atindrà tant a l'àmbit privat, per suport a les empreses que facen seguiment d'esta qüestió, com també en l'àmbit públic. *(Aplaudiments)*

En el sector privat, saben que hi ha sectors en què està molt infrarepresentat el paper de la dona i ahí és on s'ha d'actuar fonamentalment. També en la Formació Professional Dual, que s'està fent un gran esforç en esta legislatura. I en l'àmbit també públic, doncs, tot el que és l'adequació de perfils, per tal d'aconseguir eixa igualtat de fet també en l'àmbit públic. En tot este pla, se mobilitzaran 20 milions d'euros i beneficiaran a més de dos mil persones, dos mil dones.

Eixe és un element cabdal, fonamental, pedra a pedra. Sabem que tot no ho anem a fer, perquè este és un procés de transformació a llarg termini, però, des del primer dia, tenim eixa vocació i eixa voluntat i així continuarem, des d'un govern paritari i des d'un govern feminista.

Moltes gràcies. *(Aplaudiments)*

#### **El senyor president de les Corts Valencianes:**

Moltes gràcies, president.

Continuarem amb la sessió de control, ara amb la pregunta que formula, en nom del Grup Parlamentari Vox Comunidad Valenciana, la il·lustre síndica, la il·lustre diputada Ana Vega, des de l'escó.

Quan vosté vullga, senyoria.

#### **La senyora Vega Campos:**

Sí, buenos días, señor presidente y miembros del Consell.

Señor presidente, ¿qué previsiones hace de cara a la cuarta ola de la COVID para evitar el agravamiento de la crisis sanitaria, social y económica en la Comunidad Valenciana? *(Aplaudiments)*

#### **El senyor president de les Corts Valencianes:**

Moltes gràcies, senyoria.

Contestarà el president del Consell.

#### **El senyor president del Consell:**

Muchas gracias, señora Vega.

Probablemente, no coincidimos en el diagnóstico, tampoco coincidimos en las soluciones, pero coincidimos en las prioridades y yo le agradezco que usted esté centrada en las prioridades, no como otros.

La mejora de la situación sanitaria, económica y social frente al coronavirus pasa por intentar minimizar el riesgo. Es evidente que el riesgo existe y que, además, no sabemos todos los vaivenes que da el propio virus. Estamos viendo, por ejemplo, con preocupación lo que está pasando en estos momentos en Israel, que es la sociedad donde más se ha vacunado y, al mismo tiempo, existen problemas en jóvenes y en niños. Y, entonces, estamos muy preocupados y atentos y por eso se ha creado una unidad de seguimiento de la vacunación, para ver también los resultados que se pueden dar, ¿no?

Es evidente que ahora tenemos una mejor situación, como sabe. Somos una comunidad autónoma que en estos momentos está, básicamente, en el umbral del riesgo prácticamente más bajo, estamos cerca de los cincuenta casos por cada cien mil habitantes. Pero es cierto que puede evolucionar y muchas regiones y países que estaban en una situación magnífica y, de momento, han estado en una situación muy negativa.

Por tanto, el control absoluto es imposible. Lo que sí que es posible ahora, con todo lo que sabemos, intentar minimizarlo y en eso estamos, sobre todo, manteniendo una red de control importante, con más de dos mil doscientos rastreadores para que, cuando salgan brotes y, sobre todo, brotes asociados a las nuevas variantes, se pueda hacer el seguimiento adecuado para intentar encapsularlos.

Y, desde luego, también ejerciendo todas las medidas restrictivas necesarias para intentar que la movilidad esté restringida y que la movilidad, que finalmente provoca mayor contacto y mayores contagios, sea la menor posible. Y en eso hemos estado trabajando y hay un acuerdo, básicamente, de la inmensa mayoría de comunidades autónomas y por eso se han tomado medidas estructurales para conseguir frenar la cuarta ola y frenar, en cualquier caso, el *(inintel·ligible)* ... de una pandemia que, desde luego, ha causado un inmenso dolor a toda nuestra sociedad.

Muchas gracias. *(Aplaudiments)*

#### **El senyor president de les Corts Valencianes:**

Moltes gràcies, president.

Continuarem amb la sessió de control. La pregunta, la concreció de la pregunta, per part de la síndica del Grup Parlamentari Vox Comunidad Valenciana, la qual té en estos moments ja l'ús de la paraula.

Quan vosté vullga, senyoria.

#### **La senyora Vega Campos:**

Gracias, señor presidente.

Antes de comenzar mi intervención, hoy, 11 de marzo, día europeo de las víctimas del terrorismo, y día en que se cumplen 17 años de los terribles atentados de Atocha, quiero homenajear desde esta tribuna a todos los españoles

caídos bajo la garra del terror, a los heridos y a las familias de todos ellos.

Desgraciadamente, hoy tenemos que ver en nuestras instituciones al brazo político de aquellos que cometieron tantos crímenes de lesa humanidad. Pero desde aquí aseguro que, cuando Vox llegue al gobierno, acabaremos con esta lacra y se ilegalizarán los partidos políticos que enaltecen el terrorismo y que intentan blanquearlo. Ayer, hoy y siempre; memoria, dignidad y justicia. (*Aplaudiments*)

El domingo se cumplirá un año desde el decreto del estado de alarma. Y un año después, señor Puig, sigue usted sin un plan. Y, dicho sea de paso, manteniendo a la que es, a todas luces, la peor consejera de sanidad de toda España.

Ustedes llevan seis años en el gobierno con la cara hundida en el fangoso argumento de «somos el gobierno de la gente», «venimos a rescatar personas» y otras perlas tan estridentes como carentes de contenido y, por supuesto, de veracidad.

Pero está muy claro que cuando ustedes dicen que vienen a rescatar a la gente se refieren a los suyos. Porque a los currantes, a los que se levantan antes de que salga el sol para poder afrontar el infierno fiscal al que ustedes les someten, los han abandonado. (*Aplaudiments*)

Yo le reto a que baje a la calle y le explique al dueño de una pequeña zapatería el porqué ustedes los han dejado fuera de las ayudas del plan Resistir. Explíquelo también a los pirotécnicos, a los falleros y a los *foguerers* a los que han abandonado.

Afronte la vida real, la que hay fuera del *lobby* mediático regado con dinero público generado con el sudor de la frente de unos españoles a los que ustedes les han impedido trabajar.

Ustedes son una vergonzante estafa. «Salimos más fuertes», incrustó Pedro Sánchez en los periódicos nacionales a golpe de talonario con el dinero de todos. Aquí lo único que sale más fuerte es el estado contable de las innumerables asociaciones y observatorios inútiles donde llevan décadas colocando a sus amigachos.

Sus políticas se tambalean, pero su duro rostro se mantiene, impasible ante la miseria con la que ustedes han estado asolando esta autonomía. Sus infames protocolos nunca han ido más allá de dilapidar 16 millones de euros en casetas de feria voladoras a las que ustedes llaman hospitales de campaña, y el cumplimiento de un objetivo básico: empobrecimiento sistemático y doloso de las familias. Ustedes les han quitado el pan de la mesa y les han devuelto las migajas.

No han protegido a los sanitarios, han empujado a los principales defensores de nuestra salud a una de las tasas de contagio más altas de toda Europa. Casi diez mil sanitarios contagiados. No es baladí que la *conselleria* de sanidad haya sido condenada por un juzgado social de Alicante por no proteger a los sanitarios durante la primera ola de la pandemia. (*Veus*) Y ahí sigue, bien aferrada al sillón, ajena al colapso que ha provocado su gestión o, más bien, a la falta de ella.

¿Alguno de ustedes se imagina qué pasaría si la pandemia hubiera llegado bajo el mandato de un *conseller* de sanidad de Vox o de otro partido de la oposición? Yo lo tengo muy claro, porque es el doble rasero de la izquierda. Ustedes están más preocupados en desestabilizar gobiernos en plena pandemia que en hacer una previsión frente a las nuevas cepas resistentes a las vacunas.

Ustedes están más preocupados en derrocar gobiernos de la mano de traidores irresponsables que en ayudar a las familias que hoy siguen incrementando las colas del hambre.

Y aunque Pablo y Teo confabulen con ustedes, desde Vox seguiremos plantando cara a sus políticas de la ruina como alternativa de gobierno en esta y en el resto de instituciones. Y cumpliendo, como hemos hecho hasta ahora, con el compromiso adquirido por los españoles, siendo el freno a las políticas de la izquierda que están asolando la libertad y el bienestar de los ciudadanos.

Y un aviso a navegantes. Y es que España no paga a traidores. (*Aplaudiments*)

Y ya termino, presidente. Respecto al feminismo. Me reivindico como mujer, como madre y como profesional, y ninguno, ninguno de ustedes, ninguno, nos va a decir a nosotras como tenemos que ser mujeres. Porque yo repito aquí lo que dijo Macarena Olona no hace mucho: «Ser mujer, mujer sin complejos, es la leche».

Muchas gracias. (*Aplaudiments*)

#### El señor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyoria.

Una vegada acabada de formular la pregunta, escoltarem la resposta per part del president del Consell a les qüestions plantejades. President, quan vosté vullga té la paraula.

Quan vosté vullga, president. (*Remors*) Senyories, escoltarem la resposta... (*Remors*) Senyories, per favor, escoltarem la resposta.

(*Remors*) Senyories, per favor. Per favor, senyories.

Quan vosté vullga, president.

#### El señor president del Consell:

Moltes gràcies, president.

Muchas gracias, señora Vega.

La verdad es que he perdido ya el número de adjetivos descalificativos. Pero, en cualquier caso, lo que sí que he visto es que hay una desproporción enorme entre adjetivos descalificativos y propuestas. Propuesta cero patatero, cero. (*Aplaudiments*)

Para tomar decisiones y para contribuir deliberativamente a esa toma de decisiones sería interesante saber qué piensa

usted, si está a favor de la perimetración, no lo están, o si están a favor de algunas otras medidas que pueden ser interesantes.

No solo usted, no solo su grupo, es bastante común, pero en su caso ha enfocado hoy una prioridad clara de la sociedad valenciana, pues yo pensaba que tendría alguna idea más allá de hacer catastrofismo y trufarlo todo de absolutas descalificaciones.

Oiga, es que yo intento no darle, digamos, a la literalidad de sus palabras el concepto que representan. Porque, claro, usted está diciendo que nosotros somos un gobierno que lo que quiere es el hambre de la gente. Pero cómo puede... De verdad, sinceramente, es que yo creo que es imposible que usted se crea eso.

Porque, si se cree eso, usted sí que es un elemento destabilizador del planeta, no solo de aquí. Porque esto nadie lo quiere, si todo el mundo lo que quiere es que haya prosperidad. Lo que nosotros queremos es que haya prosperidad para todos, no para unos cuantos, (*aplaudiments*) ni para elementos determinados de la sociedad.

Y, mire, es que, de verdad, la actitud respecto a la economía y la ayuda a los sectores... Nosotros estamos absolutamente convencidos, somos la comunidad autónoma que ha hecho el plan Resistir, que es el que más recursos ha destinado a los sectores afectados, pero va a haber un plan Resistir II, vamos a continuar trabajando.

Hay muchos de los sectores que usted ha dicho que hay un plan específico, en el caso del comercio, en el caso de la artesanía hay un plan específico, en el ocio nocturno hay un plan específico y después está el plan Resistir, que son más de cuatrocientos millones de euros. Mañana espero que el Gobierno de España apruebe este paquete de 11.000 millones y que podamos continuar contribuyendo.

Pero esto de contribuir del sector público al sector privado en un momento de crisis, eso, es lo que debería ser un consenso general, porque no pueden decir que tienen que desaparecer todos los impuestos y después decir que el sector público debe acudir al rescate. Eso no es posible.

Porque, efectivamente, si necesitamos en este momento que el sector público ayude a las empresas, es porque necesitamos que haya redistribución de la riqueza y que, efectivamente, los que más tienen más paguen. (*Aplaudiments*)

Y simplemente decirle, en relación al feminismo... Creo que usted puede ser mujer como quiera, faltaría más. La libertad y la igualdad van de la mano siempre. Pero lo que está claro es que denostar el feminismo es simplemente socavar la base de la democracia.

Gracias. (*Aplaudiments*)

#### **El senyor president de les Corts Valencianes:**

Moltes gràcies, president.

Escoltarem la pregunta que es formula... A partir d'ara, quan vosté vullga, senyoria.

#### **La senyora Turiel Mollá:**

Gracias, presidente.

Señor Puig. Ustedes no permiten que se quemen las Fallas, pero están quemando al sector fallero. Como todos sabemos, las Fallas son las fiestas más importantes de Valencia y de muchos municipios de esta provincia de la Comunidad Valenciana. Han dejado de ser un acontecimiento local y son reconocidas internacionalmente. Han sido incluso declaradas por la Unesco Patrimonio Cultural Inmaterial de la Humanidad.

Señor Puig, los colegios abiertos, las universidades abiertas, el transporte público abarrotado. Y todo esto generando aglomeraciones y contagios. Sin embargo, ustedes no han creado un solo protocolo para que las Fallas puedan llevarse a cabo.

Siendo tal la necesidad que atraviesa este sector, yo le pregunto, desde Vox le preguntamos: ¿Por qué no se establece un protocolo autonómico, en colaboración con los ayuntamientos, para que las Fallas puedan quemarse, aunque sea sin público, y poder cerrar el ejercicio fallero?

Señor Puig, no es imposible. Solo hace falta voluntad política. Si lo hacen, desde Vox y el sector fallero se lo agradeceremos.

Muchas gracias. (*Aplaudiments*)

#### **El senyor president de les Corts Valencianes:**

Moltes gràcies, senyoria.

Contestarà el conseller d'economia.

#### **El senyor conseller d'Economia Sostenible, Sectors Productius, Comerç i Treball:**

Gràcies, president.

Senyoria, ahir supose jo que degué estar vosté ací, en la sessió, però vam presentar el Decret llei 3/2021, aprovat pel Consell, on proposàvem 7 milions d'ajudes al sector de l'artesanía, on els foguerers, els fallers, els pirotècnics i tots aquells artesans i artesanes, i pimes artesanes, que realment han estat afectades per tot aquest temps que hem hagut, per la maleïda pandèmia, de deixar de fer els esdeveniments, puguen tenir eixes ajudes.

I el Consell estarà al costat d'eixe sector, conforme va demostrar ahir en eixa aprovació del decret, podent ajudar-los. I, a més a més, en el futur també estarem al seu costat, si cal, ajudant-los i col·laborant i cooperant per a que eixos esdeveniments, una vegada controlem la pandèmia, puguen

ser encara millors que els que hem fet fins a aquestos moments.

Moltes gràcies. (*Aplaudiments*)

**El senyor president de les Corts Valencianes:**

Moltes gràcies.

Té la paraula la il·lustre diputada Ángeles Criado en nom de Vox. Quan vosté vullga, senyoria.

**La senyora Criado González:**

Señor Puig, todos los valencianos somos conscientes de la situación insostenible en que se encuentra la hostelería en la Comunidad Valenciana, sector que vive prácticamente al día y a base de echarle muchas horas de trabajo.

Tienen muchos gastos y apenas tienen ingresos. Tienen que hacer frente a gastos de alquiler, de suministros, de gestoría, de sueldos, en su caso, seguridad social, cuota de autónomos, compra de mercancías, incluso impuestos cuando no tienen apenas ingresos, algo incomprensible.

Los recortes de horarios y de aforo están haciendo que sea inviable continuar e insostenible. La hostelería valenciana cumple a rajatabla la normativa de prevención por la cuenta que les trae. Necesitan trabajar para comer y poder vivir, son personas con nombres y apellidos.

Usted acaba de decir que no quieren que pasen hambre. Señor Puig, ¿puede el Botànic estudiar permitirles abrir hasta las diez y media todos los días de la semana, o por lo menos, si no es esto, de jueves a sábado con carácter inmediato, ampliando en su caso el toque de queda a las once?

Muchas gracias. (*Aplaudiments*)

**El senyor president de les Corts Valencianes:**

Moltes gràcies, senyoria.

Contestarà la consellera de sanitat.

**La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:**

Señora diputada, todas las medidas que se han adoptado han estado de acuerdo con la situación epidemiológica que hemos vivido en la Comunitat Valenciana. Por eso, también desde el plan Resistir se han dado ayudas a todos estos sectores.

En cualquier caso, dentro de la pregunta que usted formula, parte ya de un error. En estos momentos, en el estado de alarma actual, el toque de queda en la Comunitat Valenciana

se establece a las diez de la noche, no ni siquiera a las diez y media. Por tanto, esas medidas no se van a modificar mientras la situación epidemiológica no cambie y sean estudiadas como siempre hacemos, revisando cada 14 días, como haremos esta misma tarde. (*Aplaudiments*)

**El senyor president de les Corts Valencianes:**

Moltes gràcies, consellera.

Continuarem amb la sessió de control. Ara, la pregunta que formula la síndica del Grup Parlamentari Unides Podem al president del Consell. Té la paraula la il·lustre diputada Pilar Lima.

Quan vosté vulga, senyoria.

**La senyora Lima Gozávez:**

¿Se oye? (*Veus*) Vale.

Ara sí, bon dia. Gràcies, senyor president de la Generalitat.

La ultraderecha tiene propuestas, sí, tiene propuestas. Dicen que van a ilegalizar partidos democráticos y también que van a arrasar con el movimiento feminista y con las políticas feministas. No les subestimemos, porque tienen una clara vocación de poder. Señorías, no les subestimemos.

Ayer y hoy pareciera una competición entre quién defiende más o menos a las mujeres, si es el Partido Popular, si es No, no, no. Vamos a ver, disculpen, señorías, las mujeres no necesitamos que nadie nos defienda. Yo no necesito que nadie me defienda, ningún grupo político. Nos defendemos solas.

Y queremos que nuestros derechos que hemos conseguido hasta ahora transformen el mundo y los grupos políticos sean una herramienta que nos ayude a hacer cumplir los sueños, las aspiraciones de un mundo mejor.

Señor *president*, esta pandemia nos ha enseñado cuánto necesitamos los trabajos esenciales para la vida, trabajos que han estado ocupados históricamente por las mujeres. Las mujeres cuidamos fuera y dentro de casa, educamos fuera y dentro de casa, limpiamos fuera y dentro de casa. Todo lo que es esencial para sostener la vida lo hemos hecho siempre las mujeres. Hemos podido comprobar que la pandemia supone una prueba de fuego para el funcionamiento de servicios básicos como la educación, la sanidad, la dependencia.

Y existe un elemento que es transversal y común en todos ellos del que no se ha hablado aquí. Los cuidados, señorías. Y, como bien saben, todos los impactos negativos sobre el sistema de cuidados tienen una repercusión directa y especial sobre las mujeres.

No podemos olvidar los suelos pegajosos. Nosotras hemos roto el techo de cristal, pero hay mujeres que tienen que barrer esos trozos de cristal de los techos que nosotras